

11 Auberge le Tournebride

XVe – XVIe siècles

Hostellerie «le Tournebride» jusqu'au XIXe siècle avec une remarquable tour d'escalier hexagonale (non accessible).

Jusqu'aux années 1950 il y avait dans cette maison un atelier de fabrication d'yeux en verre, dont l'oculiste était Monsieur Giron-Ménard. On parle aussi d'un crime mystérieux, jamais élucidé, commis en 1792.

Le cimetière était à l'emplacement de l'actuel place de l'église.

12 Château seigneurial, cour renaissance et parc

(Inscrit à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques)

Situé dans l'angle Sud-Est du bourg.

XIIe – XVe – XVIIIe siècles

A la fois château de défense et résidence, il apparaît à la même période que le prieuré d'Aurec.

Deux tours jumelées sont visibles de la place de l'Eglise. Dans celles-ci au XVIIe siècle, le Seigneur Philibert de Nérestang, grand militaire au service d'Henri IV, a enfermé, pendant 18 mois, sa fille, Françoise, Abbesse de la Bénisson-Dieu, qui lui reprochait son attitude envers son épouse. Sur la partie droite du bâtiment, se trouve une petite tour d'angle qui servait de chambre forte.

(Entrer dans le parc par la grande porte, à gauche du château)

Entre la grosse tour ronde et l'orangeerie, le rempart a été détruit au XIXe siècle.

De nombreuses espèces d'arbres sont plantées dans le parc, notamment des cèdres exceptionnels, ifs, Wellingtonias, araucaria du Chili...

FAÇADE RENAISSANCE

Restaurée en 2000, le crépi avec apparence de fausses pierres a été refait d'après celui qui existait au XVIIe siècle.

A remarquer : ses fenêtres à meneaux, ses archères canonnières et sa canonnière.

La grosse tour carrée date du XIIe siècle.

TOUR GUILLAUME DE LA ROUE

A droite de la façade, cette tour construite en 1464 par Guillaume de la Roue, était une tour de défense (la plus importante des remparts) face à la plaine d'Aurec, visible de très loin donc déjà dissuasive pour un quelconque ennemi ou troupe de brigands.

A l'intérieur un fruitier tournant unique en Europe (visible à certaines occasions).

Il existait sans doute dès le XVIe siècle, mais a été réaménagé, au XIXe avec des claires tournantes au centre pour exposer les fruits à la lumière provenant de la fenêtre renaissance.

La conservation des fruits (pommes surtout) est favorisée par un système d'aération, le maintien de la température à 6°C et le dégagement permanent du gaz des fruits.

(Sortir du parc pour revenir sur la place de l'Eglise)

13 Grille en fer forgé

Cette grille forgée du XVe siècle a été installée ici au XIXe, provenant certainement d'un autre emplacement. Elle est ornée de fleurs de lys et d'une petite roue, symbole de la famille de la Roue.

Nous nous trouvons, ici, à l'entrée de la porte sud du village dite porte «La Gardène» aujourd'hui disparue pour laisser le passage de la rue des Maronniers.



10 Porte et Tour des jarins

Entrée nord du bourg (aujourd'hui disparaître pour laisser le passage de la rue des Maronniers)

Entrée sud du parc par la grande porte, à gauche

Contourner puis prendre la rue qui descend

à droite et tour des jarins

Entrée sud-ouest du rempart

Porte de la Gardène

"Le bourg médiéval"

